

Vorlage der Stadt Speyer



Vorlagen-Nr.: 1220/2022

Abteilung: Hauptverwaltung, Digitale Verwaltung

Bearbeiter/in: Threin, Maike

Haushaltswirksamkeit: nein ja, bei
Investitionskosten: nein ja
Drittmittel: nein ja
Folgekosten/laufender Unterhalt: nein ja
Im laufenden Haushalt eingeplant: nein ja

Produkt:

Betrag:

Betrag:

Betrag:

Fundstelle:

Betroffene Nachhaltigkeitsziele:



Beratungsfolge	Termin	Behandlung	Beratungsstatus
Ausschuss für Digitalisierung	05.10.2022	öffentlich	Information

Betreff: Informationen zum Smart City Wettbewerb des Bundes 2022

Information:

Das Förderprogramm Smart Cities soll nach Mitteilung von Herrn Michael Pfefferle, Bereichsleiter bei Smart City & Smart Region der Bitkom e.V, fortgesetzt und auf ländliche Regionen ausgeweitet werden. Dies teilte er in einem Gastbeitrag im Behördenspiegel mit.

Nach einer Pause im Jahr 2022 soll ein weiterer Förderaufruf 2023 erfolgen. Zusätzlich sind von Seiten des Bundes die Erstellung eines Smart-City-Stufenplans im Sinne eines Best-Practices-Katalogs sowie der Aufbau eines Smart City-Kompetenzzentrums geplant. Aufgabe des Kompetenzzentrums soll die Wahrnehmung einer Koordinierungs- und Transferstelle sein.

Nach seiner Auffassung wird bei der Smart-City-Förderung 2023 ein besonderes Augenmerk auf die Verbindung von Städtebau, Digitalisierung und Klimaschutz gelegt. Laut Studie des Climate Service Centers Germany (GERICS) sind die Städte für ca. 75 Prozent des gesamten CO₂-Ausstoßes sowie für 80 Prozent des Gesamtenergieverbrauchs verantwortlich. Änderungen sind daher dringend erforderlich.

Nachhaltige und resiliente Kommunen bilden aus diesem Grund ein neues Zielbild bei der Förderung.

Der vollständige Pressebericht ist unter https://www.smartcountry.berlin/de/konzept/news/artikel/gastbeitrag-behoerdenspiegel_michael.html nachlesbar.

Die Stadtverwaltung und die Stadtwerke Speyer streben eine erneute Bewerbung im kommenden Jahr an. Ansatzpunkte für eine resiliente und nachhaltige Kommune finden sich bereits in den vorbereitenden Unterlagen für eine Bewerbung 2022.

Angedachte Projekte, wie zum Beispiel ein digitaler Zwilling oder der Einsatz von Drohnentechnik sollen weiter überdacht und ausgearbeitet werden.

Die Bildung einer Projektgruppe wird zudem als sinnvoll erachtet.